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 PROVINCE DE QUÉBEC 
 MUNICIPALITÉ RÉGIONALE DE COMTÉ DES APPALACHES 

MUNICIPALITÉ DE LA PAROISSE DU SACRÉ-CŒUR-DE-
JÉSUS 

 
Procès-verbal de la session ordinaire du Conseil municipal tenue  
lundi le 9 avril 2018, à 19h30 à la salle du conseil située au 4118, 
route 112 à Sacré-Cœur-de-Jésus. 
 

 Sont présents : Monsieur   Guy Roy, maire  
           Madame la conseillère Francine Lefebvre 
           Messieurs les conseillers André Giguère 
       Jason Nadeau 
       Alain Faucher 
       Valmond Lessard  
 Est absent, le conseiller Daniel Paré 
 
 Les membres présents forment le quorum. 

La directrice générale Marie-France Létourneau est présente. 
 
1. OUVERTURE DE LA SESSION 

 
Monsieur le maire souhaite la bienvenue à tous. Il souligne les 
anniversaires du mois d’avril de Messieurs Guy Roy, Réjean 
Lachance et de Madame Lynda Laplante. 

 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
Le maire fait la lecture de l’ordre du jour. 

2018-04-3412 Il est proposé par le conseiller Valmond Lessard et résolu à 
l’unanimité des conseillers que l’ordre du jour soit accepté tout 
en laissant le point Questions Diverses ouvert. 

                                       
  ORDRE DU JOUR 
 

1. Ouverture de la séance 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal du 5 mars 2018 
4. Suivi des dossiers 

- Don AFEAS, Pancarte Speedway, agrandissement de la 
salle municipale   

5. Lecture de la correspondance  
6. Suivi Parc éolien Mont Ste-Marguerite 
7. Avis de motion et dépôt du projet de règlement pour 

affichage des avis publics 
8. Salle et période de questions 
9. Demande d’appel d’offres pour : 

- Calcium 
- Gravier brut, 0-¾ tamisé 
- Taux machinerie 
- Taux de la pelle 
- Taux concassé 0-¾, 0-½ 

10. Inspecteur en bâtiments et en environnement 
11. Étude et adoption des comptes  

- Dépôt des revenus et dépenses au 31 mars 2018 
12. Annulation de trois (3) comptes CRF 1600112, CRF 1500088 

et CRF1100015 
13. Compte-rendu des comités 
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14. Questions diverses  
15. Levée de la séance 

 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 5 FÉVRIER 2018 

 
«Attendu que tous les membres de ce conseil ont reçu une copie 
du procès-verbal de la session ordinaire du 5 mars 2018 au moins 
72 heures avant la tenue des présentes, en conséquence» 

 
 2018-04-3413 Il est proposé par le conseiller Jason Nadeau et résolu à 

l’unanimité des conseillers que le procès-verbal du 5 mars 2018 
soit accepté tel que rédigé. 

 
4. SUIVI DES DOSSIERS 

 Don AFEAS 

2018-04-3414 Il est proposé par la conseillère Francine Lefebvre et résolu à  

l’unanimité des conseillers de contribuer pour un montant de 

100$ à l’AFEAS, organisme sans but lucratif. 

 

 Pancarte à l’autodrome Speedway 

2018-04-3415 Il est proposé par le conseiller Valmond Lessard et résolu à 

l’unanimité des conseillers de commander 2 pancartes 4’ X 8’ 

auprès de Impression Novalie au coût de 95$ chacune plus taxes 

ainsi que de payer les frais de transport. 

 

 Agrandissement salle municipale 

Tel qu’il a été mentionné lors de la dernière séance que les 

fenêtres sont à changer, la municipalité procèdera par appel 

d’offres sur invitation auprès de fournisseurs pour l’achat de 

fenêtres.   

 

5. LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

 Offre de Services Sanitaires Denis Fortier pour 
récupérer les gros rebuts 

2018-04-3416 Il est proposé par le conseiller Alain Faucher et résolu à  
 l’unanimité des conseillers d’accepter l’offre de services de  
 «Services  sanitaires Denis Fortier» pour récupérer les gros  
 rebuts à leur centre de tri au prix de 97,92$ la tonne plus  
 taxes. 
 

 Appui au Centre d’archives de la région de 
Thetford, contribution 2018 

2018-04-3417 Il est proposé par le conseiller Alain Faucher et résolu à 
l’unanimité des conseillers de contribuer au Centre d’archives de 
la région de Thetford pour l’année 2018 selon la population 

 (562 x 0,12$) pour un montant de 67,44$. 
 

 Accaparement et financiarisation des terres 
agricoles 

 Cet item est remis à la prochaine séance. 
 

 Résolution d’adoption relative au modèle 
d’exploitation d’un réseau de télécommunications 

Attendu que depuis plusieurs années, la problématique 
concernant la couverture internet inadéquate sur l’ensemble de 
notre territoire est soulevée par plusieurs citoyens lors de 
consultations publiques; 
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Attendu que la MRC des Appalaches a entamé à l’été 2017 des 
démarches sérieuses dans en vue du déploiement d’un réseau de 
fibre optique sur l’ensemble de son territoire et que pour se 
faire, elle a réalisé plusieurs étapes jusqu’à ce jour soit l’analyse 
préliminaire et l’ingénierie préliminaire; 
 
Attendu que la MRC est rendue à une étape charnière dans le 
dossier de la fibre optique soit de voir au modèle d’exploitation 
qui sera privilégié en vue du déploiement de la fibre optique; 
 
Attendu que la MRC a présenté aux maires trois modèles 
d’exploitation de réseaux de télécommunications soit le réseau 
de fibre optique en location, l’OBNL et le PPP et celui d’une 
coopérative, lors d’une réunion le 14 mars 2018; 
 
Attendu que lors de cette rencontre, il a été convenu que le 
modèle d’exploitation privilégié est celui du réseau de fibre 
optique en location (réseau ouvert) où la MRC serait propriétaire 
du réseau de fibre optique et louerait des portions à un ou 
plusieurs télécommunicateurs; 
 

2018-04-3418 En conséquence, il est proposé par la conseillère Francine 
Lefebvre et résolu unanimement : 
Que le conseil de la municipalité Sacré-Cœur-de-Jésus signifie à 
la MRC son accord à ce que celle-ci lance le projet de 
déploiement de la fibre optique via le modèle du réseau de fibre 
optique en location (réseau ouvert). 

 
 Réorganisation – système de santé 

Attendu l’adoption de la Loi modifiant l’organisation et la 

gouvernance du réseau de santé et des services sociaux 

notamment par l’abolition des agences régionales et des centres 

de santé et services sociaux (CSSS) le 7 février 2015; 

Attendu que le conseil d’administration du CSSS de la région de 

Thetford a été dissout le 31 mars 2015 dans le respect de 

l’article 188 de cette loi et que l’article 189 a abolit le poste de 

directeur général;  

Attendu que l’application de cette loi a entrainé l’abolition de 

tous les postes de direction du CSSS de Thetford ainsi que 

l’abolition et/ou le transfert de nombreux postes de cadre à 

l’extérieur de la MRC laissant une organisation régionale 

complexe et assumant un rôle essentiel, sans leadership local; 

Attendu que le conseil de l’administration du CSSS lors de son 

abolition a communiqué au député de la région M. Laurent Lessard 

ainsi qu’au ministre de la santé et des services sociaux une 

résolution faisant état des risques associés à l’application de 

ladite loi sur l’accessibilité et la qualité des soins et des services 

au sein de notre territoire et recommandé des mesures 

permettant de les atténuer; 

Attendu qu’aucun suivi véritable n’a été apporté à cette 

résolution et que les faits avérés à ce jour démontrent que les 

risques identifiés étaient bien réels et auraient pu être atténués  
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si une attention plus respectueuse avait été accordée aux 

recommandations qui en découlaient; 

Attendu que le ministère de la santé, avec sa centralisation, va 

totalement à l’encontre des énoncés du premier ministre qui veut 

faire des régions (MRC) des gouvernements de proximité et que 

cette réorganisation est carrément à l’opposé de la stratégie 

pour assurer l’occupation et la vitalité des territoires; 

Attendu que depuis ce temps, les citoyens de la MRC des 

Appalaches assistent, impuissants, au démantèlement de son 

hôpital et de son réseau local de soins et de services lequel 

constituait un acquis important auprès de tous les intervenants 

locaux; 

Attendu que le volet administratif s’est vu transféré dans la 

Beauce, perte considérable encore une fois pour notre région; 

Attendu que le projet OPTILAB a amené avec lui l’abolition de 

plusieurs postes de technologues médicales au sein de l’hôpital de 

Thetford Mines malgré notre demande de moratoire à ce sujet; 

Attendu que depuis janvier 2018, par manque de psychiatres, nos 

patients nécessitant ces soins de santé, se sont vus transférés 

dans d’autres institutions de santé, malgré notre demande de 

faire faire une rotation aux psychiatres de la Chaudière-

Appalaches le temps de combler ces postes; 

Attendu l’augmentation non justifiée des frais de stationnement 

malgré nos nombreuses revendications et la démonstration faite 

que ce poste de dépenses générait un important surplus au niveau 

du budget d’opération; 

 Attendu l’épuisement du personnel dans le domaine de la santé; 

2018-04-3419 En conséquence il est proposé par la conseillère Francine 

Lefebvre et résolu unanimement : 

QUE la MRC des Appalaches réclame au gouvernement du 

Québec la révision de ses orientations en matière de santé et de 

revoir la restructuration récemment mise en place pour redonner 

à l’hôpital de Thetford Mines et au réseau local de santé une 

direction permanente et tous les pouvoirs locaux qu’ils 

disposaient avant la réorganisation et les ressources dont ils ont 

besoin pour offrir à la population de notre territoire les services 

et des soins de proximité auxquels elle a droit. 

QU’UNE copie de la présente résolution soit transmise à M. 

Philippe Couillard Premier Ministre, à M. Gaétan Barrette 

Ministre de la Santé et des Services sociaux, à M. Laurent 

Lessard député de Lotbinière-Frontenac, à M. Ghislain Bolduc 

député de Mégantic, à M. Paul Busque député de Beauce-Sud, à la 

Fédération québécoise des municipalités et à l’Union des 

municipalités du Québec. 
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 Consultation publique, projet élevage porcin, Ferme 

GEC inc. 

Attendu que «Ferme G.E.C. inc.» ont déposé une demande 

concernant leur projet pour l’implantation d’un nouveau site 

d’élevage porcin;  

Site 1 : construction de 4 bâtiments de type pouponnière – 

engraissement et  construction d’une fosse 

 Site 2 : construction de 2 bâtiments de type pouponnière 

Attendu que ce projet d’élevage porcin, situé sur le lot 

4 544 879, cadastre du Québec, municipalité de Sacré-Cœur-de-

Jésus, doit être soumis à une consultation publique; 

2018-04-3420 Pour ces raisons, il est proposé par le conseiller Jason Nadeau 

et résolu à l’unanimité des conseillers que demande soit faite à la 

MRC des Appalaches d’assurer la consultation publique pour ce 

projet situé au 521, 5e Rang sud, sur le lot 4 544 879, à Sacré-

Cœur-de-Jésus. 

 Compte-rendu du procès-verbal du Comité de 
développement social et intergénérationnel 

M. le maire informe les membres du conseil qu’il assistera à la 

réunion du Comité de développement social et intergénérationnel 

qui aura lieu le 16 avril prochain à East Broughton. 

 

  Bilan incendie des mois de février et mars 2018 

M. le maire fait la lecture du bilan incendie du mois de février et 

du mois de mars 2018. 

 

 Formation sur la gestion durable des fossés municipaux 

offerte gratuitement par la MRC des Appalaches 

2018-04-3421 Il est proposé par la conseillère Francine Lefebvre et résolu à 

l’unanimité des conseillers d’inscrire M. Willie Mathieu, 

responsable des travaux publics, à cette formation offerte 

gratuitement par la MRC des Appalaches qui aura lieu vers la fin 

mai/début juin. 

 

6. SUIVI PARC ÉOLIEN MONT STE-MARGUERITE 

M. le maire donne un compte-rendu du projet éolien. 

 

7. AVIS DE MOTION ET DÉPÔT DU PROJET DE 

RÈGLEMENT POUR AFFICHAGE DES AVIS PUBLICS 

Avis de motion et présentation du projet de règlement numéro 

2018-05-260, relatif aux endroits d’affichage des avis publics 

est donné par le conseiller Valmond Lessard. 

 

8. SALLE ET PÉRIODE DE QUESTIONS 

Aucune question de la salle 
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9. DEMANDE D’APPEL D’OFFRES POUR CALCIUM, GRAVIER 

BRUT, 0-¾ TAMISÉ, TAUX MACHINERIE, TAUX DE 

LOCATION DE LA PELLE, TAUX CONCASSÉ 0-¾, 0-½ 

 Il est proposé par le conseiller André Giguère et résolu à 
l’unanimité des conseillers que la Municipalité de la Paroisse du 
Sacré-Cœur-de-Jésus procède par invitation écrite pour l’achat  

 de 50 t.m. de calcium en vrac, de gravier brut, de gravier 0 - ¾ 
tamisé, de concassé 0-¾, 0-½ pour le taux à l’heure de la 
machinerie et du taux de location d’une pelle. 

 
10. INSPECTEUR EN BÂTIMENTS ET EN ENVIRONNEMENT 

2018-04-3422 Il est proposé par le conseiller Jason Nadeau et résolu à 
l’unanimité des conseillers que la municipalité de Sacré-Cœur-de-
Jésus engage la firme WGTechnologie Inc. pour un mandat annuel 
à titre d’agent à l’émission/vérification des demandes de permis 
de construction/rénovation et environnementaux pour la période 
débutant le 1er mai 2018 et se terminant le 31 octobre 2018 à 
raison de 10 à 15 heures/semaine au montant de 433$ par 
semaine plus taxes applicables. 

 
11. ÉTUDE ET ADOPTION DES COMPTES 

Le Conseil procède à l’étude des comptes à payer pour le mois  
de mars 2018: 
 
Salaire du mois de mars 2018  ……… ………   21 302,95 $                                                                         
                                  
Comptes à payer mars 2018  
  C1800051 à C1800069     75 508,24 $ 
  P1800056 à P1800079    45 378,15 $ 
  L1800025 à L1800033      11 817,14 $ 
                                       

2018-04-3423 Les comptes sont acceptés et le paiement en est autorisé sur 
proposition du conseiller Alain Faucher et résolu à l’unanimité des 
conseillers. 

 
 Achat d’une surfaceuse pour le Club de ski de fond La 

Balade 
2018-04-3424 Il est proposé par le conseiller Valmond Lessard et résolu à 

l’unanimité des conseillers que la municipalité de Sacré-Cœur-de-
Jésus contribue pour un montant de 20 000$ pour l’achat d’une 
surfaceuse pour le Club de ski de fond La Balade. Ce montant 
versé au Club de ski fond la Balade a été reçu du Parc éolien 
Mont-Ste-Marguerite (volet communautaire). 

 
 État des revenus et dépenses au 31 mars 2018 

L’état des revenus et dépenses au 31 mars 2018 est remis à 
chaque élu.  
 
12. ANNULATION DE TROIS (3) COMPTES CRF1600112, 

CRF1500088 ET CRF1100015 
2018-04-3425 Tel qu’entendu avec le vérificateur, il est proposé par le 

conseiller André Giguère et résolu à l’unanimité des conseillers 
d’annuler les trois (3) comptes suivants  étant classés comme 
mauvaises créances :  

  CRF1600112, RES Canada inc., au montant de  3 655,46$ 
  CRF1500088, RES Canada inc., au montant de      64,43$ 
  CRF1100015, Jimmy Veilleux, au montant de    236,00$ 
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13. COMPTE-RENDU DES COMITÉS 
 Transport adapté 

Le conseiller André Giguère nous donne un compte-rendu de la 
réunion du Transport adapté qui s’est tenue le 22 mars dernier. 

 
 Maison des Jeunes 

Le conseiller Jason Nadeau informe le conseil que la signature du  
contrat d’achat de la maison des Jeunes se fera cette semaine. 
 

 Régie inter-municipale du Parc industriel Beauce-

Amiante 

M. le maire nous donne un compte-rendu de la dernière réunion 

de la Régie intermunicipalie du Parc industriel Beauce-Amiante. 

 

 Comité culturel 

Le conseiller Alain Faucher informe le conseil que Mme 
Jacqueline Garris a été engagée comme agente culturelle. 
 

 Chambre de commerce 

Le conseiller Valmond Lessard nous donne un compte-rendu de la 

Chambre de commerce. 

 

14. QUESTIONS DIVERSES 

 Achat d’un réservoir d’eau pour l’épandage du calcium 

2018-04-3426 Il est proposé par le conseiller André Giguère et résolu à 

l’unanimité des conseillers d’autoriser le responsable des travaux 

publics M. Willie Mathieu de faire la recherche pour l’achat d’un 

réservoir d’eau à installer sur notre camion lors de l’épandage du 

calcium.  Le montant maximum alloué pour cet achat est de 

6 400$.  M. Mathieu est autorisé à effectuer l’achat.  

 

 PRIORITÉS DE RÉFECTION DE CHEMINS POUR 

L’ANNÉE 2018 

2018-04-3427 Il est proposé par le conseiller Alain Faucher et résolu à 
l’unanimité des conseillers que les priorités de réfection dans les 
chemins de la Municipalité de la Paroisse du Sacré-Cœur-de-
Jésus, pour l’année 2018, soient les suivantes : 
 

 Route de Tring :  
 Réfection sur une distance de 225 mètres 
 (Entre le 6e Rang Sud et 5e Rang Nord de St-Victor) 25 000$ 

 
 8e Rang Nord :  

 Réfection sur une distance de 920 mètres 
 (Creusage de fossés des deux côtés, rechargement) 40 000$
               

 8e Rang Sud :  
 Réfection sur une distance de 780 mètres 
 (Creusage de fossés, excaver chemin, rechargement)      30 000$   
  

 4e Rang Sud : 

 Réfection sur une distance de 230 mètres  25 000$ 
 (Creusage de fossé, excaver chemin, rechargement) 
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 Comité Inter-municipal 
2018-04-3428 Il est proposé par la conseillère Francine Lefebvre et résolu à 

l’unanimité des conseillers que M. Guy Roy, maire, MM les 
conseillers André Giguère, Valmond Lessard et Jason Nadeau 
(substitut) soient nommés pour représenter la municipalité sur le 
comité Inter-municipal. 

 
15.  LEVÉE DE LA SÉANCE 

Tous les points à l’ordre du jour étant épuisés, il est proposé par  
2018-04-3429 le conseiller Jason Nadeau et résolu à l’unanimité des conseillers 

que la session soit levée. 
 
« Je, Guy Roy, maire, atteste que la signature du présent procès-
verbal équivaut à la signature pour moi de toutes les résolutions 
qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du Code municipal ». 
 
 
_____(signé)______ _______(signé)_________ 
 
Guy Roy   Marie-France Létourneau 
Maire   Dir. générale/secrétaire-trésorière 
 
Je certifie que la Municipalité de la Paroisse du Sacré-Cœur-de-
Jésus dispose des crédits suffisants afin d’acquitter les 
dépenses des résolutions suivantes # 2018-04-3414, 04-3415, 
04-3416, 04-3417, 04-3418, 04-3420, 04-3421, 04-3422, 04-
3423, 04-3424 et 04-3426. 

 
 

 

 

 

  

 


